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議 会 報 告 会 報 告 書 
 

令和６年１月 28日 

 

 

小田原市議会議長 

大 川   裕 様 

 

報告者 議会広報広聴常任委員長 

             角田 真美 

 

 

議会報告会（議場見学会）の結果について、次のとおり報告いたします。 

 

日  時 令和６年１月 22日（月曜日）午前 10時 00分 ～ 午前 11時 00分 

場  所 小田原市役所 議場 

出 席 者 
角 田 真 美 池 田 彩 乃 城 戸 佐和子 桒 畑 寿一朗 

鈴 木 和 宏 中 野 正 幸 寺 島 由美子 大 川 晋 作 

参加人数 22名（新玉小学校６年生児童 19名、担任教諭３名） 

内容 

小田原市議会基本条例では、市民の意見を議会の審議や政策立案に生かすため、議会

報告会や市民アンケートのほか、多様な媒体を活用し、広報広聴の充実を図るものと

定められています。 

そのような中、これまで要望に応じて対応を行ってきた議場見学会は、議会報告会と

同様に議会活動の報告という広報の面と、意見交換による広聴の面があることから、

令和３年度からは議会報告会の一つの形として以下のとおり実施しました。 

 

内容 

・市議会議員から児童に対し、市議会や議場に関する説明 

・議長室や傍聴席といった、議場以外の施設の見学 

・議員に対する質疑応答 

主な質疑・意見等 裏面参照 

そ の 他  
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＜主な質疑等について＞ 

 

【質疑】一番苦労する仕事を教えてください 

【回答】市民要望で、市民からの意見が分かれた際に意見をまとめ上げることです 

【質疑】初めての議会の議題について教えてください 

【回答】議長選出の議題です 

【質疑】小田原の市議会はいつからありますか 

【回答】昭和 15年からあります 

【質疑】一回の議会に時間制限はありますか 

【回答】議会自体の時間制限はないですが、議員の一般質問の発言は 40分以内と決まっています。過去、朝 10

時から夜中２時までかかった議会もありました 

【質疑】選挙ポスターは自分でデザインしているのですか 

【回答】私は自分でデザインしましたが、プロに頼んだり色々な方がいると思います。大きさなどルールを守 

っている範囲で自由に作ることができます 

【質疑】議会はどのように進めるのですか 

【回答】議長が進行役となって議事を進めていきます 

【質疑】議会の頻度について教えてください 

【回答】３月、６月、９月、12月の定例会と５月の臨時会があります 

【質疑】学校で使う予算で一番お金のかかることは何ですか 

【回答】人件費が一番かかっている実態があります。先生や事務員や学校を支えている方々のお金です 

【質疑】意見がまとまらないときはありますか。意見が大きく分かれた議題はありますか 

【回答】なかなかまとまらないこともあります。それは 27 人の議員が各自意見を出し合うので、最終的には多

数決で決めます。以前、南足柄市との合併の議題は意見が分かれました 

【質疑】仕事をする上で気をつけていることは何ですか 

【回答】体調管理、市民の方と触れ合いたくさんの声を聞くようにしています 

【質疑】一回の議会の平均時間はどのくらいですか 

【回答】その時によっていろいろです。早く終わることもあれば、長くかかることもあります 

【質疑】発言をするときに気をつけていることはありますか 

【回答】暴言を吐かないようにしています。事実のみを話して、嘘のない言葉を使います 

【質疑】この仕事に就こうと思ったきっかけは何ですか 

【回答】市民の代表になり、市民のために働くことに生きがいを感じたからです 


